

## Dettes : le défi !

« Le poids de la dette est devenu écrasant. L'Etat verse, ainsi, près de 50 milliards d'euros par an à ses créanciers. Cette somme représente la première dépense, juste devant le budget de l'Education Nationale... »

(Discours de politique générale du Premier ministre du 5 juillet 2012).

Constat indiscutable mais cuisant ! Propre à la France ? Nullement !

Mais de cette réalité, ici comme ailleurs –Grèce, Portugal, Espagne, Italie...-, sous la coupe de la « troïka » (Commission européenne, BCE, FMI), les responsables de chacun des pays européens imposent la rigueur à leurs populations au nom de la réduction des déficits publics.

Mais devant cette stratégie suicidaire de par les conséquences déjà constatées, comment les citoyens ne se poseraient-ils pas quelques importantes questions :

- Les peuples sont-ils responsables de cette crise pour en payer le prix ?

Et d'abord, quelles sont les vraies causes de cette dette cumulée ?

Ensuite, pourquoi, après les quarante dernières années de dérive constante, si rapidement, ces politiques européennes si brutales, si antisociales ?

- La gauche au pouvoir en France ne doit-elle pas, elle, aujourd'hui, résister aux indécentes et odieuses exigences des marchés financiers ?

Tel est le grand défi auquel est confronté le nouveau gouvernement !

## L'ours et l'aigle (71)



*la concurrence pure et simple règle tous les problèmes et que l'abdication d'une démocratie peut prendre deux formes, soit elle recourt à une dictature interne par la remise de tous les pouvoirs à un homme "providentiel", soit à la délégation de ses pouvoirs à une autorité extérieure laquelle au nom de la technique exercera en réalité la puissance politique, car au nom d'une saine*